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１．まちづくり懇話会 概要報告 

住民の皆さんの声を町の政策形成に反映させるため、各行政連絡区のご協力のもと、まち

づくり懇話会を開催しました。今年度は、行政連絡区毎に集会所にて開催し、４日間合計で

３００人以上の方にご出席いただきました。今年度は町からの情報発信として「第６次総合

計画の策定」、「みよしフォレストシティ構想」、「藤久保地域拠点施設整備」等について町長

より説明をしました。 

その後の意見交換の時間には、会場から活発なご意見やご質問をいただきました。いただ

いたご意見は、今後のまちづくりへ活かし、町の政策形成に反映してまいります。 

 

開催日 開催時間 行政連絡区 開催場所 参加人数 

6 月 

16 日

（日） 

10：00～11：30 北永井 3 区 北永井第３区集会所 25 

13：00～14：30 北永井 2 区 北永井第２区集会所 20 

15：30～17：00 北永井 1 区 北永井第１区集会所 38 

18：00～19：30 藤久保 2 区 藤久保第２区集会所 41 

22 日

（土） 

13：00～14：30 竹間沢 1 区 竹間沢第１区集会所 15 

15：30～17：00 藤久保 4 区 藤久保第４区集会所 25 

18：00～19：30 上富 2 区 農業センター 21 

23 日

（日） 

10：00～11：30 藤久保 3 区 藤久保第３区 26 

13：00～14：30 藤久保 6 区 藤久保第６区集会所 18 

15：30～17：00 藤久保 5 区 藤久保第５区 16 

29 日

（土） 

10：00～11：30 みよし台 1 区 みよし台第１区集会所 22 

13：00～14：30 上富 3 区 上富第３区集会所 15 

15：30～17：00 上富 1 区 上富第１区集会所 23 

17：45～19：15 藤久保 1 区 藤久保第１区集会所 21 

出席者合計 326 



２．まちづくり懇話会 分野別意見割合 

分野 割合 意見・提案 

まちづくり関連 42% 
宿泊施設の提案・空き家活用・雑木林の伐採・農業・道の駅 
自治会について・ドッグラン 

道路 13% 道路整備・街灯 

環境 3% ゴミ 

公共交通 8% バス 

藤久保拠点 3% 図書館 

子育て・教育 3% 特別支援学級 

まち懇 16% 説明時間・開催方法 

その他 13% 町長について・意見反映について 
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３．来場者アンケート結果 

お住まいの地域 
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まちづくり懇話会に参加した動機（複数選択可） 

 
 

興味をひいた項目（複数選択可） 
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次回希望テーマ 

分野 住まい 年代 次回希望テーマ・質問等 

まちづくり
関連 

北永井 60 歳代 財政面の話。 

北永井 30 歳代 
調整区域内における人口減少に関わる対応について、何か検討
していることはあるか。34 条 11 号による住宅建築の増進等。 

北永井 50 歳代 インフラ。 

北永井 40 歳代 子ども(中高生)やお年寄りの夕方以降の安全面について。 

藤久保 80 歳代以上 人口減に対する具体的な政策。 

藤久保 19 歳以下 三芳町の少子高齢化対策について。 

竹間沢 70 歳代 三芳町で暮らしたい人を増やすための方策。 

藤久保 50 歳代 自治会の高齢化による役員不足。 

藤久保 50 歳代 外国人・移民・生活保護受給者についての町の考え。 

藤久保 80 歳代以上 
・町民の高齢化・少子化 
・不用品の交換等の HP 開設 

藤久保 40 歳代 子どもの意見を聞く体制があると良い。 

藤久保 50 歳代 行政区のあり方について。 

上富 50 歳代 スーパー等の日用品を取り扱う施設。地元の人が使えるもの。 

藤久保 80 歳代以上 高齢者、1 人住まいの人に対しての考え方を細かく。 

藤久保 80 歳代以上 空家。 

藤久保 80 歳代以上 各区のイベントに町からの補助金の支給があればと思う。 

健康・福祉 
藤久保 50 歳代 

食育について、子どもだけではなく大人も改めて習った方が良
い。PFC・ビタミンミネラルの重要性等、健康寿命に関わる問
題。 

藤久保 50 歳代 新型コロナワクチン薬害について。 

道路関係 

北永井 70 歳代 フルインター化し、大型自動車が狭い道路に入り渋滞する。 

藤久保 50 歳代 道路・アスファルトの修繕工事。 

みよし台 70 歳代 道路整備。 

上富 80 歳代以上 道路舗装されていない。砂利も敷いていない。穴だらけ。 

上富 60 歳代 道路、歩道。 

上富 50 歳代 三芳スマート IC 付近の交通対策、道の駅の中身。 

上富 60 歳代 住宅地の停止線や白線の書き直しをお願いします。 

ごみ問題 藤久保 80 歳代以上 
三芳町は緑が綺麗な町ということだが、林の中にゴミが非常に
多いと思う。土地の持ち主に整理する様指導してほしい。 

公共交通 

藤久保 80 歳代以上 バスの足がほしい。 

藤久保 70 歳代 
公共交通の充実について、議論する場と、これからのプランを
聞きたい。免許返納や高齢化により、町内の移動も不自由にな
っているため。 

みよし台 70 歳代 公共交通。 

公共施設 北永井 30 歳代 
町の体育館にクーラーはついているか。町民が使用するのでほ
しい。 

子育て・ 
教育 

北永井 70 歳代 子育て支援策。人口減少にストップがかけられると思う。 

上富 60 歳代 上富小学校の将来は？ 

上富 60 歳代 小学校問題。 

まちづくり
懇話会 

藤久保 70 歳代 
区の広報でも宣伝はしたが、集まらない。この状況を変えるに
は、どのように周知をして参加者を増やしたらいいか。 

その他 
北永井 80 歳代以上 

日本の食料自給率が 40％とのことで、農業も大切にしてほしい
と思う。 

藤久保 80 歳代以上 個人ナンバーについて。 

 

 



意見・要望等 

分野 住まい 年代 意見・要望等 

まちづく
り関連 

北永井 40 歳代 
都市に近い三芳町で、体験農業施策を活かすために宿泊施設を造
ってほしい。統合された空き施設の有効活用。 

北永井 80 歳代以上 
家の前の雑木林がなかなか伐採されず困っている。我が家の生垣
も高齢の為処理するのが難しい。役場で少しでも補助の方法があ
ったら嬉しい。 

藤久保 50 歳代 
三芳町のビジョン・取り組みをもっと外部に発信すると良いと思
う。 

藤久保 50 歳代 
藤久保にも畑があり農業をしている方がいるが、その維持や保護
の体制はあるのか。 

藤久保 50 歳代 道の駅がとても楽しみ。 

藤久保 70 歳代 
藤久保拠点構想の進展により、緑が減少することが気になる。町
全体の自然や緑の保存に力を入れてほしい。 

藤久保 19 歳以下 三芳町にアニメイトを建ててほしい。 

竹間沢 70 歳代 「○○の町」というキャッチフレーズを作ったらどうか。 

藤久保 50 歳代 スポーツのまちづくり。 

藤久保 70 歳代 

・町民が集まれる、楽しめる場所(施設)を造ってほしい(道の駅・
アウトレット等)。 
・バーベキュー場に日陰がほしい(利用者が増えるかもしれな
い)。 

藤久保 70 歳代 
緑を大切にしたまちづくりを考えているという町長の意見が聞け
て良かった。開発は多くの緑をなくしてしまいがち。 

みよし台 70 歳代 
みよし台第 1 区の区民が、年々10~20 名程度減少していますが、
区長会を通して全区民・全町民・全居住民への配布物(「自治会に
ついて」「自治会の意義」)をつくって欲しい。 

上富 50 歳代 子どもが増える仕組みがないのでは？ 

藤久保 60 歳代 

ドッグランを作ってくださり、ありがたい。遊ばせたいが、雑草
が多く茂り、虫やダニが心配で中に入ることができない。刈り取
りをこまめに行っていただけると助かる。キレイにしていただけ
たら、年 1,000 円くらいの有料会員化としてもいいのではない
か。 

藤久保 80 歳代以上 藤久保地区の活性化に尽力してほしい。 

藤久保 80 歳代以上 高齢者が多い。 

道路 

北永井 70 歳代 
北永井 3 区から役場の道(幹線 5 号線)に一休みベンチを作ってほ
しい。 

北永井 50 歳代 道路整備についてはもう少し力を入れてほしい。 

北永井 40 歳代 
防犯対策や街灯を増やしてほしい。北永井 1 区集会所から山田内
科クリニックまでのガードレール内を自転車や歩く時に暗い。 

北永井 50 歳代 
スマート IC 上り方面出口の一般道へ出る場所、右折レーンと左折
レーンを設けてほしい。 

藤久保 50 歳代 主要道路の整備。 

環境 藤久保 80 歳代以上 ゴミの問題。 

公共交通 

藤久保 80 歳代以上 役場までの交通(直通バスの本数が少ない)。 

上富 40 歳代 
上富 1 区 2 区 3 区のはずれの方や竹間沢のはずれの方などのバス
の少なさをどうにかしてほしい。 

藤久保 80 歳代以上 交通について。 

藤久保拠
点 

みよし台 70 歳代 
藤久保地域拠点にできる新設の図書館には、図書館で本が読める
環境を充実してほしい。 

子育て・
教育 

藤久保 40 歳代 
特別支援学級等の専門知識のあるベテラン教員の配置をしてほし
い。 

まち懇 北永井 80 歳代以上 
話の中で様々な意見があり、楽しかった。参考になった。これか
らが楽しみ。 



分野 住まい 年代 意見・要望等 

町外在住 50 歳代 とてもわかりやすかった。 

藤久保 70 歳代 町長の説明が長すぎる。時間配分を考えてほしい。 

藤久保 40 歳代 

・懇話会参加の為に、小学生の子を子どもだけで留守番させてい
る。子どもの幸せ、DX 化を推進しているとのことで、今後は対面
のみならず、WEB 参加、子どもの預け先等の検討があると良い。 
・質疑にて、1 人 1 人の質問に丁寧に町長が対応しているのが印
象的だった。 

上富 40 歳代 今後の町政がわかり、良かったです。 

上富 50 歳代 町の取組がよくわかった。 

その他 

北永井 80 歳代以上 町長の地域に対する思い・対策等。 

北永井 70 歳代 住民の意見が町長まで届いていない。 

藤久保 50 歳代 林町長頑張ってください。応援しています。 

藤久保 60 歳代 三芳町に来て良かったです。これからも頑張ってください。 

藤久保 50 歳代 
世の中で何かが起きている時に、前提が正しいかを常に確認して
ほしい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



番号 テーマ 行政区 質問 対応担当課 町の見解

1 道路 北永井3区

自宅前の道路が私有地で、劣化して揺れる。
個人での申出ではなく、区長を通さないと補修
してくれないのか。
車も人も通る道だから、公衆用となっている。
町で補修できないのか。（後日、意見書提出あ
り）

道路交通課

当該道路部も含め私道についての管理は本来土地所有者と
なり、損傷個所の補修等について町側に補修の相談があった
場合については、土地所有者に対応をお願いしている。しかし
ながら、現状車両等の通行量の多い公共性の高い道路となっ
ていることを鑑み、まずは土地所有者に対して町側で補修の
応急措置の実施に向けては了承を得ているため補修を行う予
定である。
また、将来的に当該道路部について町側で管理できる道路と
なるように、土地地権者に対し私道採納に応じていただけるも
のか、協議を進めていきたいものと考える。

2
公共交
通

北永井3区
北永井3区はバスで役場に行けない。声を上げ
続けて3年経つが、改善が見られない。

政策推進室
ライフバス6番線の再編を検討している。どのルートでコミュニ
ティバスが通るべきか意見を聴きながら進めていきたい。

3 道路 北永井3区
区内は交通量が多い。国道254から入って来る
車も多い。規制はできないのか。

道路交通課
交通量調査を実施した。同調査結果を踏まえ、具体的な対応
策を図っていきたい。

4 道路 北永井3区
スマートICの出入口に信号がない。設置できな
いか。

道路交通課
警察と協議の上、信号の設置が認められなかった。交通量調
査の結果も踏まえ、必要に応じて県へ要望を提出する。

5 道路 北永井3区
町道17号線、ポールがあって渋滞になる。大
型車は進入禁止としてほしい。

道路交通課

町道幹線17号線の鋼製ポールについては、歩道未整備側の
歩行者に対する安全確保並びに通行車両のスピード抑制を目
的として設置した。設置から約2年半が経過したが、道路管理
者としましては以前より大型車は減ったと感じている。ライフバ
スも通行していることから、大型車の通行を禁止することはで
きないが、今後も現地の大型車通行状況を確認し、状況の把
握に努めたい。

6
地方創
生

北永井3区 移住希望者の対応窓口はないか。 政策推進室
現在、政策推進室で対応している。
不動産屋を紹介等行っているが、受け入れ体制の整備が大切
であり、整備を行い、取組を発信をしていきたい。

7 道路 北永井3区 道路の標識が消えかかっている。 道路交通課

標識板については頻繁に交換を必要とする設備ではないが、
経年劣化により板面の文字等が薄くなっている場合は管理者
で対応をする。町でも発見した際には対応しているが、町で把
握できていない箇所があれば、道路交通課までご一報をお願
いしたい。

8
まちづく
り懇話会

北永井3区
懇話会なのに、懇談する時間が短かった。来
年、時間を検討してほしい。

政策推進室
まちJAMも実施をしている。追加の要望があれば、お邪魔して
対話をしたい。

9 環境 北永井2区

北永井840の自宅付近、林があり枝等が公道
に出てきている。役場に言っても地権者問題と
して対応してくれない。地権者も高齢化してい
るので、町で対応できないか。

道路交通課
当該箇所については、地権者に対して道路上に張り出してし
まっている枝葉・雑草について改善をお願いしたところ、対応に
向けて動いていただいている。

10 福祉 北永井2区
介護認定について、進捗の連絡がない。返事
が欲しい。

健康増進課
回答遅延の連絡等、回答することは必要であり、担当課へ伝
えるようにする。

11 環境 北永井2区
自分の家の木の処理も高齢化で難しい。補助
があったらうれしい。

環境課

個人の敷地内の樹木管理については、資産管理であるため原
則として樹木の所有者の方にお願いしている。現在、補助金は
ないが、交通や環境等影響ある場合、ご相談いただければと
考える。

12 - 北永井2区
町長にとって政治とは何か。二十歳の人に聞
かれたと思って簡潔にお答えいただきたい。

-
正しいことを大事にする。自分自身を律して高めて、誰かのた
めに生きることが政治だと考える。

13 BCP 北永井2区
BCP（業務継続計画）の策定状況はどうなって
いるのか。

政策推進室
令和6年度中に地域防災計画と併せて更新する予定となって
いる。

14 産業 北永井2区

農業政策についてもっと重点的に考えてほし
い。
後継者・自給率のことを町として熱い姿勢で対
処してほしい。平地林・農業を残してほしい。

観光産業課
三芳町は埼玉県の中でも継承率は高い。
引き続き、当地域の保全・継承のために取り組んでいきたい。

まちづくり懇話会記録



番号 テーマ 行政区 質問 対応担当課 町の見解

15
総合計
画

北永井2区
第6次総合計画に、「魂の幸福」や「共死」を入
れることはできるか。

政策推進室
人間が生きる根底は魂であるということも言える。入れることは
できないが、気持ちは理解できる。意識するようにしたい。

16 防犯 北永井1区 昨年度質問した防犯カメラの設置の進捗は。 自治安心課

防犯カメラの設置については、「防犯カメラの設置と利用に関
するガイドライン」に沿って行っている。令和6年度は、協定を締
結した町内企業（株式会社MIYOSHI）から寄贈された防犯カメ
ラを活用し、16公園に31台設置する予定。学校については、購
入した防犯カメラを4校に8台設置する予定。

17
バザー
ル

北永井1区
宿泊施設をつくってはどうか。統廃合した学校
なども活用できる。

政策推進室
災害や火災が起きたときの避難場所としての活用を踏まえ、町
内の宿泊施設についても考えなくてはいけない時に来ていると
感じている。

18
地方創
生

北永井1区

東京から近い町なのにPRしきれていない。柏
市は、「産むなら柏」としてPRしている。
地盤もしっかりしているので、データセンター等
を誘致してはどうか。

政策推進室
道路交通課

先進事例を参考に、こどもが住みやすい町を目指していきた
い。研究センター等もあると町が発展するので考えていきた
い。

19 防災 北永井1区
自宅の井戸が非常用井戸となっている。震災
時の計画停電を想定して発電機のレンタルや
補助をしてほしい。

自治安心課

非常用井戸につきましては、住民の方々にご理解をいただき、
災害時の備えとしてご協力いただいているところだが、今回の
能登半島地震の教訓を踏まえ、改めて町内の非常用井戸にお
ける停電時の実態を調査し、その電源確保につきましては、電
圧の関係や必要な性能等を整理し、検討を行う。

20 教育 北永井1区
青梅市に市外から通える小学校があり、同様
の活用をしてはどうか？（学校ではなく保育園
留学のことか？）

学校教育課
政策推進室

将来の視点の一つとしたい。

21 議会 藤久保2区

議会にて、議員と町とのやり取りが聞こえな
い。障害のある人にも向けて、画面上でわかり
やすくしてほしい。
議会の最初の時に、コンサート等の文化的な
催しをやってほしい。議会に関心が向くのでは
ないか。

議会事務局
文化・スポーツ

推進課

議会や議会事務局にお伝えするとともに、目的、意義、時間的
な部分などで議会側と調整を必要があり今後検討をしていく。

22 道路 藤久保2区
都市計画道路（資料：p57）はいつできるのか、
またどういう道路なのか。

都市計画課
道路交通課

p57に記載の通り、16ｍで両サイドに歩道がある道路を予定。
Ｒ8までには整備をしたい。

23 教育 藤久保2区
小学校の統廃合はいつからか、またバスでの
送迎は想定しているのか。

学校教育課

小学校の統廃合はまだ未決定事項である。
こどもたちにとってどういう学級がいいのか、地域の意見を聞
いて方針を決定していく。
距離が離れている（数キロ）等の場合において、バスの導入も
検討をする。

24
地方創
生

藤久保2区 人口減についてどう考えているか。 政策推進室
三芳町の人口は少しずつ減ってきている一方、子育て世代は
増えている。
こどもを意識したまちづくりを進めていきたい。

25
地方創
生

藤久保2区 町を走る江川の手入れをしてほしい。 道路交通課

まずは、水路としての機能として支障がある箇所が無いように
維持管理をしっかり行っていく。
憩いの空間づくりができるかについては、他事例等も参考とし
つつ調査・研究を進めていきたい。

26 福祉 藤久保2区 貧困対策についてどう考えているか。 こども支援課
子どもの貧困対策推進計画が令和８年度で終了となる。今後、
自治体こども計画の策定に合せて、生活実態調査を行い、必
要な支援などを検討していく。

27 教育 藤久保2区 MOVEプラン等、教員の負担が不安である。 教育センター

DX等による事務改善を進めており、教員の負担を減らすよう
取り組んでいる。
新しいMOVEプランの実行にあたっては、現場（教員）の状況等
の声を聴きながら、取り入れていきたい。
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28 環境 藤久保2区
平地林を見ると、ゴミが多い。町外の人が所有
している林について、地権者に町から申し入れ
をできないのか。

環境課

不法投棄がされている土地の所有者の方に対しては、町から
土地の適正管理のお願いを行っているところであるが、ご質問
のように遠方所有者であったり、費用面での課題があるなど、
速やかな撤去につながらないケースもある。
きれいな景観を維持するためには、まず撤去から始めなけれ
ばならないことから、町では令和４年に不法投棄物撤去に対す
る補助制度を設けたが、活用がされていない現状。早期撤去
に向け、町が積極的に関わっていけるよう、補助制度のあり方
を含めて検討を行う。

29 子育て 竹間沢1区
町の出生率が0.9。子育て環境に関する取組
は。

こども支援課

こども家庭センターの設置により、妊娠・出産・子育て期へと切
れ目のない支援を行い、保護者が孤立・孤独にならないよう一
人ひとりにあったサポートを行っている。今後もニーズにあった
保育など、子育て環境について検討を行う。

30 通西 竹間沢1区
通西地区について農林調整を役場で積極的に
進めてほしい。

都市計画課 通西地区は、町としても積極的に進めていきたい。

31 道路 竹間沢1区 竹間沢東地区の道路の補修をお願いしたい。 道路交通課

竹間沢東地区については、現在上下水道課による給水本管の
布設替え工事を順次実施しており、その舗装本復旧工事に合
わせて道路交通課でも道路修繕を実施している。なお、ご要望
箇所が今後予定している工事区間以外である場合は、別途補
修工事を検討いたしますので、道路交通課までご連絡をお願
いいたします。

32
テニス
コート

竹間沢1区
竹間沢テニスコートは、町外の人の利用が目
立つ。住民とすると閉鎖してもいいのではと考
える。

文化・スポーツ
推進課

総合グラウンドのテニスコートに移行する検討を進めており、
契約期間完了後に閉鎖の方向で考えている。

33 公園 竹間沢1区
新たに管理することとなった公園の芝の管理
方法について、どの程度までやって良いのか。

都市計画課

子供広場の管理については、可能な範囲でご協力をお願いし
ています。特に清掃や雑草の除草などの作業についてをお願
いします。芝刈りや樹木の剪定作業については、作業上難しい
と思われますので公園担当にご相談ください。

34 自治会 藤久保４区
費用・役員等の負担が大きく、自治会の運営
が難しい。

自治安心課

地域コミュニティ活性化の予算をとっている。
藤久保第3区では試行的に自治会をなくして行政区に一本化し
ている。何が正解かはわからないが、様子を見ながら必要な支
援を行いたい。

35
まちづく
り

藤久保４区
町長が認識している三芳の強み・弱みは何
か。またそれをまちづくりにどう反映している
か。

政策推進室

強み：東京から30km、自然農業、地盤安定、災害に強い、穏や
かでいい人が多い。
弱み：高齢化、少子化、若い人に来てもらって元気なまちを作
る。
世界農業遺産、ガーデンツーリズム、子育て支援等、適切な施
策を進めてまちづくりに反映をさせたい。

36 道路 藤久保４区
観光資源としても、サイクリングロードの整備を
してほしい。

道路交通課

現時点で自転車専用道路の整備計画はないが、町としても交
通安全対策の観点から自転車通行空間の整備については今
後取り組むべき内容であると考える。そのため、今年度より町
内においても自転車通行指導帯（自転車ナビマーク）の整備を
始める予定である。今後も道路環境並びに自転車通行状況を
考慮した町内の安全対策に務めていきたい。

37 道路 藤久保４区
都市計画道路について、唐沢小学校から先
（竹間沢方面）はどうなるのか。また、ベンチも
設置してほしい。

都市計画課

唐沢小から先の部分については、用地交渉の困難な土地が一
部ありすぐに用地取得が出来ない状況。そのため、浦和所沢
バイパスから幹線23号線までの都市計画道路について整備を
検討している。今年度においてはこの区間の都市計画道路用
地の地権者に向けたアンケートを実施しているので、アンケー
ト結果を踏まえ、用地取得等整備に向けた検討を進めていく。
ベンチの設置については、今年度町道幹線２０号線交差点か
ら唐沢小学校前までの都市計画道路整備区間について道路
築造工事設計を業務委託により執行している。その設計を行う
中でベンチ設置に向けての検討を行いたい。

38 道路 藤久保４区
道路の危険個所について（ホームセンター付
近のお弁当屋さんのブロック塀、歩道が狭く見
通しが悪い）。安全対策をお願いしたい。

道路交通課

ご指摘の箇所については、町道から県道へ出る際に右側の見
通しが悪く、県道の反対側民地内に道路反射鏡が設置されて
いるものの、これまでにも安全対策の要望を受けている。ブ
ロック塀により右側の目視確認が困難であることは確認してお
り、道路反射鏡の視認性向上を図るため、今後は設置位置や
鏡面サイズの変更を検討を行いたい。
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39 職員 藤久保４区
職員の関心度アンケートをお願いしたが結果
が出ていない。ボランティアの身分証の件はど
うなっているのか。

総務課

担当には、認識させた。職員の対応が不十分であったなら改
める。
ボランティア証については、ボランティアが活動がしやすいよう
に交付制度を検討していく。

40 職員 藤久保４区
淑徳大学の通りは月1清掃活動をやる必要が
ある。ごみが数か月置きっぱなし。職員は全く
通らないのか。

道路交通課
町内における作業の際に目を配り、時間を空けることなく作業
を実施する。

41 ごみ 藤久保４区 側溝の掃除は、町に協力いただけるのか。 道路交通課
町で管理する側溝等の道路構造物に関連する清掃について
は、道路交通課にて清掃を行う。
ご一報いただければ幸い。

42 畑 藤久保４区 耕作放棄地の草対策は町がやってくれるか。 観光産業課
農業委員会で見て回て指導をしている。基本的には所有者が
対策をする必要があるが、ケースバイケースであり、状況に応
じた対応を考えたい。

43 環境 藤久保４区
町道89号線、新しい住宅の前の畑の草が1mを
超えてる。

観光産業課
今回ご相談いただきました農地に関しましては、農業委員会で
現場を確認をさせていただき、農地を適切に管理するよう通
知・連絡を行う。

44 公園 藤久保４区
横松広場。枝が伸びており、隣地に入ってきて
いる。早急に切ってほしい。

都市計画課

横松第１子供広場につきましては、日常点検により繁茂状況
は把握をしていた。樹木の剪定につきましては、７月１日に完
了しているところ。今後は、確認しだい対処ができるように心が
ける。他にもお気づきの点がございましたら公園担当にご連絡
下さい。

45
スマート
IC

上富2区
スマートICの出入口が混んでいる。14号線の
右折レーンは将来的に設置されるのか。

道路交通課
当初、警察の考えでは信号の設置は不要であると回答があっ
た。想定以上の利用もあることから、実施した交通量調査の結
果を踏まえ、具体的な対応を考えたい。

46
学校統
廃合

上富2区
上富小の統廃合については、審議中ということ
で良いか。

学校教育課 委員会の方針を受けて、審議会で審議をしているところ。

47 道の駅 上富2区

道の駅に設置するとすれば、上富の農産物を
使ったレストラン、広場はライブができる音響
設備付き、芝生広場でキッチンカー、駐車場の
確保、二次元キャラ、アスレチックの中に展望
台を。

道路交通課 意見として参考としたい。

48 道路 上富2区
関越近辺（多福寺交差点）の信号には右折矢
印がない。検討を。

道路交通課
交通量調査の結果を踏まえ、必要に応じて警察との協議を実
施していく。

49 道路 上富2区
いも街道の花壇の整備について、雑草がひど
い。

道路交通課
県道を管理している埼玉県川越県土整備事務所に対して、な
るべく早期に対応をお願いすべく連絡を実施。

50
まちづく
り

藤久保3区
住民がまちづくりにどうかかわっていくのかわ
からない。自治会の人数が減ってきて、興味な
い人は参加しない。

自治安心課

町だけでなくとも共に創っていく住民が主体者となって積極的
に参画していくことが大事であるが、実際は事業に関わる人が
限定的である。多くの人に関心を持ってもらいたいと考える。問
題提起として受け取りたい。

51 公園 藤久保3区
公園のボール遊び禁止について。公園管理の
人と話したら藤小の校庭でと言われた。どうに
かならないか。

都市計画課

要望があることは理解をしている。昨年度、都市計画課を中心
に調査を実施し、行政区と調整して試行的にボール遊びの緩
和について一部実施をしている。町内でいくつかボール遊びが
できる公園があってもよいと感がる。こどもに優しいまちづくりも
含めて考えていきたい。

52
ジェン
ダー

藤久保3区
男女共同参画について、住民が活動しやすい
環境づくりをお願いしたい。

総務課

様々な計画（総合計画等）があり、まちづくり懇話会にて男女共
同参画には特別触れなかったが、共生社会の中で当然考えて
いる。藤久保拠点でいろいろ活動できるようにしていきたい。ま
た、各団体がやっていることは発信していきたい。
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53
道路・ご
み

藤久保3区

（大きな道路整備も大切だが）既存住民への取
組をお願いしたい（道が狭い・ゴミのカラス問題
等）。環境整備を細かいところまで行ってほし
い。

道路交通課
環境課

生活道路につきましても、計画的に通行安全面に配慮した修
繕等を実施していく。
なお、お気づきの点がございましたご一報いただければ、現地
確認の上で対応を検討する。
カラスによるごみ集積所でのごみ散乱に対しては、カラス除け
ネット（黄色）をお渡しし、対応をお願いしている

54 集会所 藤久保3区
集会所の広場が砂で、雨が降ると側溝に流れ
てきている。

都市計画課
大雨の後に側溝に砂が流れていることは確認いたしました。砂
が道路へ流出することがないよう手段を検討する。また流出し
た場合は、速やかに対応する。

55 公園 藤久保3区
使われていない農地の活用について。子ども
の遊び場・公園への転換はどうか。

観光産業課
農林調整で町で単独で実施できない部分もある。
いろんな方法があると思うので、考えていきたい。

56 公園 藤久保3区
公園の近くに住んでいるが、ボール遊びで雨ど
いを壊された。ボール遊びを許可するなら安全
対策を。

都市計画課

ボール遊びが出来る公園とするためには、近隣住民のとの合
意形成はとても重要な課題。ボール遊びをしたい方、遊ばせた
い方、近くにお住まいの方などの意見を聞きながらルール作り
やフェンス設置等を含め、検討を進めたい。

57 行政区 藤久保3区
行政区が引き受ける部分が多く、行政区予算
が厳しい。補助金を増やしてほしい。

自治安心課

行政連絡区への補助については、規定に基づき、全行政連絡
区に同様に行っている。その中には集会所の電気代も含まれ
ているが、近年の物価高騰を考慮して、令和５年度より実費負
担分の補助とした。また、同じく昨年度から「地域コミュニティ活
性化事業支援補助金」を新たな補助メニューに加え、各行政連
絡区様々な事業・イベントに活用できる制度を設置。是非自治
会運営に活用していただきますようお願いしたい。

58 まち懇 藤久保3区
今日の意見等は各関係部署に上がって結果
報告はあるのか。

政策推進室 取りまとめて各区長に回答する。

59 コロナ 藤久保6区
新型コロナウイルスというものは存在しない。
ワクチンには毒が入っている。

健康増進課
ワクチン接種は国や医師会等に意見を聞きながら進めてき
た。情報を得て、きちんとしたエビデンスに基づいた施策を進
めていく。

60 道路 藤久保6区
川越街道の上下線の草が伸びている。XX会社
（ロボット製造会社）付近。町にお知らせしたら
いいのか。

道路交通課 町に連絡をしてほしい。県が管理しているが、きちんと伝える。

61 防災 藤久保6区
藤久保小が工事中であり、工事中の避難場所
はどうなるのか。

施設マネジメント
課

藤久保拠点が完成後、旧校舎を壊すため、工事期間中も避難
場所として利用可能である。

62
藤久保
拠点

藤久保6区

藤久保拠点のグラウンド代替地の広さで体育
はできないのでは。また、役場グラウンドや
プール授業の際の移動手段をどう考えている
か。

教育総務課

グラウンドの代替地は現在の運動場と比べたら狭いが、この中
でできるスポーツを行う予定。総合運動場へはバスの送迎を
行う。体育祭だけでなく定期的に広いところで体を動かすこと
も、教育委員会にて協議中。プールも送迎バスを組んでいる。

63 獣害 藤久保6区
家庭菜園をやっているが、動物が出ている。罠
は重くて持っていけない。

環境課
罠の予算を取って貸出をしている。詳細については、環境課と
相談をしてほしい。市街地の人が罠を持っていけないのであれ
ば、町が持っていくことも検討する。

64
藤久保
拠点

藤久保6区
校舎が新しくなった際に、机や椅子は新しくす
るのか。また古いものは、要望すればもらえる
のか。

教育総務課

児童の机や椅子ついては、使用可能なものについては他の学
校において状態の悪いものと入れ替えるなどして使用してい
く。児童の使用に支障をきたすものについては廃棄を考えるた
め、廃棄と判断されたものを再利用していただくことは可能と考
える。

65
藤久保
拠点

藤久保6区
校長から、今ある木は全部伐採してしまうと聞
いた。一部でも残してほしい。

施設マネジメント
課

できる限り木を切らないように指導している。緑に囲まれた環
境にしたい。移設が可能なものは移設をする。



番号 テーマ 行政区 質問 対応担当課 町の見解

66
学校統
廃合

藤久保6区
上富小の統廃合に関する審議会傍聴したが、
地元の人が審議会のことを知らない。関係者
に周知やアンケートをとったのか。

学校教育課

公共施設マネジメントの中でも人口減少を見込んで、統廃合の
対象となっていた。そんな中で検討委員会を設置し、まち懇や
PTA等で周知をしてきた。
そのため、地域も入った話し合いがされていると考える。

67 集会所 藤久保5区
藤久保５区の第２集会所が改修予定だが、２
階のトイレが洋式になるか。

自治安心課
令和6年度に予定している改修工事において、藤久保第5区第
2集会所2階トイレの洋式化を行う。

68 公園 藤久保5区
グランシアの公園について、維持が難しい。町
の管轄にする予定はあるか。もしくは業者に委
託する場合の補助はあるのか。

都市計画課

公園については、町が管理を行っています。子供広場の管理
については、区にお願いしており、可能な範囲でご協力をお願
いしています。特に清掃や雑草の除草などの作業についてを
お願いします。芝刈りや樹木の剪定作業については、作業上
難しいと思われますので公園担当にご相談ください。

69
職員対
応

藤久保5区
玄関のツバメの巣について町に対応方法を聞
いたところ、ネット上に載っているような回答と
同じだった。もう少し親身に対応してほしい。

総務課
職員の対応は課題。職員全体に心構えとして、困っている人の
立場に立って行動するように総務課長に伝える。

70 枝 藤久保5区
ライフバスの営業所の木の枝が隣地に出てき
ている。

政策推進室 ライフバスに対して申し入れを行った。

71 子育て 藤久保5区
産後うつや男性に対するケアも考えた方がい
い。女性だけではなく男性も課題となっている。

こども支援課

産後うつは、女性だけでなく男性にも発症するもので、分けて
考えるのではなく「ふたりの問題」としてともに考えることが大切
だと考える。今後、近隣市や先行事例を調査し、研究をしてい
く。

72 道路 藤久保5区

道路に覆いかぶさっている木の枝について、
町に相談しているが、一向に改善されない。
スーパーから254に向かう道路の床屋さんの反
対側に入ったところ。

道路交通課

民地内における樹木等の道路への張り出しにつきましては、原
則当該地の地権者に剪定等の実施をお願いします。しかしな
がら、道路通行上で支障がある場合は地権者に了承いただけ
れば支障箇所についてのみとなるが、町側で対応をしたい。

73 職員 藤久保5区 役場の窓口対応悪いことがある。研修の方を。 総務課 総務課長を通じて研修する。

74 自治会 藤久保5区
区の役員の負担軽減のためのDX化をお願い
したい。

自治安心課 DX化は進めていきたい。

75 職員 藤久保5区
PJのフェスティバル参加について、「年寄りは
ちょっと」という雰囲気。年齢制限があるなら書
いてほしかった。

秘書広報室
最初は、年齢制限はなかった。今後、募集を明確にしていきた
い。

76 職員 藤久保5区
情報共有できていない職員がいる。特に総合
計画のことでも。

政策推進室 総合計画の理解を深めるため研修等実施をする。

77 DX 藤久保5区
集会所のDX化も進めてほしい。スクリーンも集
会所にあればいい。

自治安心課

スクリーンについては、一般社団法人自治総合センターが行っ
ている「コミュニティ助成事業（宝くじ助成金）」の助成対象にな
ると考えられるため、こちらの活用についてご検討ください。
集会所について、限られた町予算の中では、「三芳町公共施
設マネジメント基本計画」に基づく集約化・統廃合および長寿
命化を目的とした改修・修繕が優先事項となるが、DX化につい
ても区長会等でみなさんのご意見を伺いながら、検討を進めて
いきたい。



番号 テーマ 行政区 質問 対応担当課 町の見解

78
国際交
流

みよし台１区
海外派遣の国際交流に加えて、地域の外国人
との交流が必要と思う。

秘書広報室
社会教育課

近年、外国籍にルーツを持つ方々が町内に増えている中、社会教
育課では、外国籍にルーツを持つ方々の円滑な社会参加を支援す
るために活動しているＮＰＯや地域活動団体の方々と連携して、外
国籍にルーツを持つ方々への支援の輪づくり、外国籍にルーツを持
つ方々と住民との交流の場づくりなどを目的に、これまで事業を実
施してきた。
今後も、外国籍住民の問題に対する理解者の増、交流の場や機会
の提供が重要と考える。多文化共生社会参加支援事業、多文化共
生フィールドワーク事業などの事業を実施していきく。実施の際には
ぜひご参加ください。
また、町内では外国籍住民の方々に向けた生活支援、学習支援、
交流活動をしている様々な団体がある。こういった方々と質問者の
ような思いを持つ町内の方々とのマッチングも重要になってくると考
える。

79 敬老会 みよし台１区
敬老会の配分金の使途は限定されているの
か。

自治安心課
助成金は地域活性化が目的であり、同目的に沿うなら問題な
い。

80
事前質
問

みよし台１区

事前質問2に対し、昨年も全く同じ回答でだっ
た。残念。
町内を歩いたり自転車で走ったりを広報等で
告知をするのであれば、安全な道路を作って
ほしい。

都市計画課
企業が進出しており、なかなか難しく、新しいマンションができ
るときは必ずお願いして下がってもらっている。
安全な道路はしっかりと作っていきたい。

81 防災 みよし台１区
能登半島地震で職員が派遣された。現場に
行ったときの発見、三芳はここができている、
足りないなどを整理して広報しては。

自治安心課

広報8月号にて防災に関する特集が予定されており、その中で
能登地震被災地支援として派遣された職員の話も盛り込まれ
る。支援活動の内容はもとより、被災地で何が不足し、何に困
難を感じたかなどについて、みなさんと情報共有したいと考え
ていきたい。

82 防災 みよし台１区
事前質問１に関して、指定避難所を集会所とし
てほしい。また、見直し内容を防災計画へ反映
させてほしい。

自治安心課

現在のところ、集会所を指定避難所とするのは、難しく一時避
難所としてして避難所へ移動する前に集まって避難することも
想定できます。区の方の考えを認識させていただきましたのエ
リア会議や地域防災計画の策定の中で検討してまいります。

83 防災 みよし台１区

みよし台はマンション居住者が半分。災害時に
困るのはトイレ。簡易トイレでは何日も持たな
い。
一時的にごみとしておいておく場所を作ってほ
しい。

自治安心課
災害時のトイレ問題は大きな課題であると思いますが、町でも
仮設トイレの設置に関する協定の締結や等行っておりますが、
場所については今後検討していきたいと思います。

84 防災 みよし台１区

要介護者支援リストの整備をしている。訓練の
時には個人情報の関係でオープンにされな
い。実際のときに本当にそんなことができるの
か。
訓練でもオープンにして、支援できるようにす
るべきでは。

自治安心課

災害時要援護者につきましては、避難支援プランにも続き個別
計画を作成しているところ。
有事において必要な情報管理責任者には、必要な方の分だけ
平常時の取扱注意事項のもと、受領書及び個人情報守秘義
務誓約書を徴して事前にお渡ししている状況。
平常時におきまして公開することは難しいと考える。

85 防災 みよし台１区

三芳は土砂崩れのリスクもなく、熊本や能登と
「避難」の意味が違う。インフラの復活や生活
の再建なども含めた訓練が必要では。
三芳東中学校が遠く、物資の持ち運びも難し
い。集会所を使いたい。また、各公民館、集会
所の耐震性能を確認したい。

自治安心課

現在、本年度の地域連携避難訓練について指定避難所毎の
エリア会議を順次開催し、当日の訓練について関係各位と話し
合いを行っている。みよし台第1区の指定避難所は藤久保中学
校となっているため、そのエリア会議の中でも様々なご意見を
頂いている。
各集会所においてはご存じのとおり一時避難所として機能する
ことになっているため、地域連携避難訓練としての基本的な考
え方をご理解の上、集会所を活用いただくことは可能。またそ
の耐震性につきましては、みよし台第1区集会所は、昭和63年
築のため、昭和56.6.1以降の新耐震基準に適合している。

86 道路 上富３区

県道脇のつつじについて、県の土木課担当者
がきて、所有者と勘違いされ娘が注意をされ
た。（3年ほど前）
多福寺の土地を県へ売却し、歩道として整備し
てはどうか。

道路交通課

当該箇所の植栽については、町側で地権者了承の上で植樹し
ているもの。繁茂等で通行等に支障が無いよう管理していきた
いが、何かしら支障があると感じられた場合には、道路交通課
にご一報いただければ幸い。

87 道路 上富３区

XX飲食店からXX工場に向かうまでの道（町道
18号からの関越道まで）について、センターラ
インから３区までの道がガタガタ。
整備をしてほしい。

道路交通課
２区側は整備済みである。3区側の整備については、今年度の
予算にて対応予定。

88 環境 上富３区
県道の歩道の植栽スペースが雑草まみれ。責
任の所在は県か？町か？

道路交通課

県道を管理している埼玉県川越県土整備事務所に対して、な
るべく早期に対応をお願いすべく連絡を行った。また、県道の
歩道部に町側で植樹している箇所もある。そちらについては、
担当課職員又は業務委託により樹木選定を実施していく。
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89 教育 上富３区

中学生の時にサツマイモを植えて、成人式のと
きにサツマイモを配ることを地元の長野県で実
施をしていた。
どうようのことをやってみては？地元愛につな
がる。

文化・スポーツ
推進課

観光産業課

上富小学校ではいもっこまつりを行っている。
落ち葉たい肥農法の概要について、学校の先生へ職員から説
明を行った。
同内容を踏まえ、今後、授業を行っていく予定である。

90 道路 上富３区
町道2号線から東倉庫に入る道路がガタガタの
ため、修繕をしてほしい。

道路交通課
町道の舗装修繕については計画的に実施しており、路線全体
の舗装打換えを早急に実施することはできないが、破損状況
を確認の上で、傷みの酷い部分については補修を実施する。

91 教育 上富３区
統廃合についてのアンケートにて、実施検討を
初めて知った。検討の流れをオープンにしてほ
しい。

学校教育課 今後、丁寧に情報を流していく。

92 道路 上富３区
関越の側道沿いに住んでいるが、10トン車が
よく通るため、すれ違い等で困っている。

道路交通課
住宅街の一部にはマウントアップでの対策を行った。
意見をまとめ、提出してもらえると対応しやすい。

93 道路 上富３区
側道の先の横断歩道があるが
脇の道が通れないため、横断歩道を通らずに
歩いている。

道路交通課

横断歩道の設置、移設等については交通管理者である警察の
管轄となるため、地域からのご要望として東入間警察署へ相
談を行う。また、県道上の横断歩道となるため、併せて道路管
理者である埼玉県川越県土整備事務所へも伝える。

94 環境 上富３区
町から補助金をもらって、いす等の買い替えを
行う予定。広報等で貰い手がいないか考えて
ほしい。

自治安心課
行政連絡区によってはイベント等で使いたいところがあると思
われるため、区長会等の場で貰い手の情報を募り、可能な限
りごみとして処分せずリユースする方向で検討したい。

95 環境 上富３区
関越自動車の遮音が切れているため対応をし
てほしい。

環境課
本件については当事者の方ともお話をさせていただき、関越自
動車道の管理者であるネクスコ東日本とも情報共有をしてい
る。

96 生活 上富３区
高齢化への対応として、買い物・病院難民が
発生しないようにしてほしい。

政策推進室 コミュニティバス等の拡充を踏まえ、ご意見として頂戴する。

97 樹木 上富1区
多福寺住宅在住。バス停から参道にかけて木
が生い茂っていている。木は寺のもの？寺に
言ってもらえないか。

道路交通課

民地内における樹木等の道路への張り出しにつきましては、原
則当該地の地権者に剪定等の実施をお願いする。しかしなが
ら、道路通行上で支障がある場合は地権者に了承いただけれ
ば支障箇所についてのみとなるが、町側で対応をしたい。

98 道路 上富1区

多福寺住宅交差点、大野床屋あたりが混む。
トラックなどが抜け道に使っていてスピードも出
す。
30ｋｍ看板をつけることはできないか。停止線
が消えていて見えづらい。

道路交通課

令和5年度に近隣自治会から同様の要望を受け、抜け道として
使われている町道には安全対策として路面標示の再塗装を実
施。また、通行車両の速度抑制や規制については、交通管理
者である警察へ相談し、現地で速度計測調査も実施してもらっ
たが、規制する程の速度には至っていないとの回答があった。
なお、抜け道へ接続する町道の停止線については規制を伴う
路面標示のため警察の管轄。路面標示が薄くなっている箇所
を確認し、町から東入間警察署へ再塗装の要望をあげる。

99
道路公
園

上富1区

渋滞がスマートICからつながっている。
木ノ宮地蔵堂のトイレが取り壊され、公共的な
トイレがあまりないため整備を検討して欲し
い。

都市計画課

実施した交通量調査に渋滞対策を行っていく。
宗教法人の土地に公共施設を建てるのが難しく、トイレは作れ
なかった。
上富のトイレはガーデンツーリズムの通り道なので、外から来
た人も使う可能性がある。今ある公園の中で、ニーズに合わせ
て検討したい。

100 拠点 上富1区
買い物が不便。地域発信拠点の中にスーパー
とか、日用品を買えるものがあるといい。

道路交通課
生鮮を売ることも視野に入れ、コンサルと検討を進めている。
その中で、コンビニ等の設置も考えられる。

101 道の駅 上富1区
道の駅は採算的にどうなのか。パサールとの
兼ね合いも。利益の奪い合い？

道路交通課

全国的にはうまくいっていない例もある。失敗事例も含めて参
考していきたい。
現状の分析では、交通量の少ない地方の道の駅が失敗してい
る。
三芳ICは交通の要所であり、ポテンシャルが高い。採算が合う
ように検討を進めたい。
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102 道路 藤久保1区
町道20号線から竹間沢・大井・勝瀬通り線へ
の道がガタガタ。（歯科医院から藤久保中学校
に行く道）

道路交通課

ご指摘の箇所についてはこれまでにも舗装修繕のご要望をい
ただいており、担当においても状況は把握済み。今年度の舗
装修繕箇所として予算計上しているため、今後工事発注し年
内中には工事完了する予定。

103 道路 藤久保1区
違反を取り締まるため、藤久保中の道路にパト
カーや白バイがいる。それであれば、横断歩道
などの表示をできないか。

道路交通課

交通取り締まりについては警察の判断で実施しているため、町
では関知することができない。また、横断歩道についても警察
の管轄となるが、設置検討の上で近隣横断歩道からの設置間
隔や歩行者滞留スペースの確保等の設置基準が有り、現状で
の横断歩行者数等も重視されている。町としては、現地確認に
て状況の把握に努め、基準に合致している又は基準を満たす
可能性がある場合は警察と協議する。

104
ドッグラ
ン

藤久保1区

ドッグランがいついっても草がいっぱいで、虫
やダニが心配で入れない。こまめに刈ってほし
い。
整備するのであれば更新費をとってもいいと思
う。

都市計画課
ドッグランにつきましては、毎月除草作業を行っているところで
すが春夏の繁茂のスピードは早い状態です。出来る限り回数
を増やし除草作業を行うよう努めていきます。

105 スケボー 藤久保1区
スケボーやっているが、近くを歩くのが怖い。
許可するのであれば、専用の空間を作ってほ
しい。

施設
マネジメント課

令和6年度中に体育館北側駐車場の一部に、スケートパークを
整備する予定です。
スケートボード使用者にはご意見を報告し、通行者等に注意す
るように指導します。

106
マイナン
バー

藤久保1区
マイナンバーがよくわからないので説明する機
会を作ってほしい

住民課 出張相談などもしているのでご案内する。

107
マイナン
バー

藤久保1区 三芳町のマイナンバーの普及率は？ 住民課 6.16現在で76.5％。63市町村で28番目

108
マイナン
バー

藤久保1区 マイナンバーを作らないとだめなのか。 住民課
作っていただきたいのが意向だが、保険証の代わりになるもの
を発行する話もある。


